

A propósito de la extracción ilegal de este molusco, desde Sernapesca advierten que cuando se consumen productos que no son legales, se distorsionan los precios, perjudicando además a toda la cadena de valor.

Por René Martínez Rojas

La macha es un producto apetecido en el mercado y un infaltable en la gastronomía marina de la Región de Coquimbo. Por lo mismo, el fenómeno en la extracción ilegal de este recurso, básicamente en la comuna de La Serena.

Punta Teatino y Caleta San Pedro son los principales escenarios en donde se realiza este delito, que a la postre deja pérdidas millonarias, como advierten desde el gremio, ya cansados de combatir con estas actividades ilícitas en la zona costera.

Generalmente cuando empieza la temporada estival es cuando más ocurren estos hechos «y es cuando quedamos de lado. Sin embargo, el problema es que ahora han aumentado más los ro-



Desde la región se produce entre el 70 y 80% de la macha que se distribuye en el país

bos y es precisamente porque se han sumado más actores», advierte Franklin Zepeda Godoy, presidente de la Asociación General de Pescadores de la Caleta San Pedro.

Para erradicar esta problemática, mesas de trabajo lideradas por el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca), que a través de la Red Sustenta, tiene una

permanente coordinación con diferentes instituciones como la Armada, Carabineros, Servicio de Impuestos Internos, la Autoridad Sanitaria y los municipios de La Serena y Coquimbo, entre otros.

«Esto, con el fin de identificar aquellos lugares donde se produce la extracción ilegal del recurso y efectuar los operativos correspondientes», cuenta Cristian Gómez,

director regional (s).

Para todos, un panorama complejo, por no ser declarada y regularizada, lo que incluso lleva a que podrían hasta financiar un tipo de actividades con este recurso. Es justamente la queja del gremio de pescadores de Caleta San Pedro, que asocia a cerca de 200 personas.

Y preocupación, como enfatiza Gómez, «pues cuan-

do se consumen productos que no son legales, se distorsionan los precios, situación que perjudica no solamente a los pescadores y pescadoras, que son los más afectados, sino que además a toda la cadena de valor de la macha, toda vez que desde la región de Coquimbo se produce entre el 70 y 80% de la macha que se distribuye en el resto del país».

► DESARROLLO RESPONSABLE

Hasta la fecha, reconoce que se han realizado una serie de operativos interinstitucionales respecto del recurso en la región, especialmente controles junto a la Seremi de Salud y la Autoridad Marítima a restaurantes, comercializadoras y plantas procesadoras.

Pero de igual manera «se realizó el operativo en el sector de Punta Teatinos y Serena Golf, en conjunto con Carabineros y la Municipalidad de La Serena, que dejó tres detenidos y la incautación de 79 kilos del recurso y un vehículo. También un operativo en Chungungo Viejo, que terminó con la incautación de 15 kilos de macha; y una fiscalización junto a la policía uniformada, la Municipalidad de Coquimbo y el SII en el Terminal Pesquero de Coquimbo».